

Pág.: 5 Cm2: 373,1 Fecha: 07-06-2024 Tiraje: 126.654 320.543 Medio: El Mercurio Lectoría: El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Informe registra chats entre exjuez Poblete con dos supremos por nombramientos de notarios

SE TRATA DEL MINISTRO MARIO CARROZA Y EL EXMAGISTRADO LAMBERTO CISTERNAS:

Informe registra *chats* entre exjuez Poblete con dos supremos por nombramientos de notarios

Un informe de la Brigada Investigadora Anticorrupción Metropolitana de la PDI, al teléfono de exmagistrado Juan Antonio Poblete, indagado por eventual intercepta-ción maliciosa de comunicaciones y falsifi-cación ideológica de instrumento público, osolo registra que el exjuez pidió via chart el respaldo al excliputado y exministro de Defensa, Mario Desbordes, para el nombra-miento de la suprema María Teresa Lete-lier, además incluye conversaciones con el parte el apicito del escribo teles de la conactual ministro del máximo tribunal Mario actual ministro dei maximo trubunal Marin Carroza y el exsupremo Lamberto Cister-nas. Ambas, entre otros puntos, son por nombramientos de notarios. En el caso de Carroza, consta que en abril de 2021 le solicitó su voto a Poblete

— cuando este era ministro de la Corte de Copiapó— para Patricio Corominas Mella-do, quien estaba postulando a la notaría en Tierra Amarilla. El magistrado partió dicien-do que esto habría sido solicitado, a su vez, por "Ulloa", quien, según la PDI, correspon-dería al ministro de la Corte de Apelaciones de Santiago, Antonio Ulloa.

"Hay un concurso de notario de Copiapó con asiento en Tierra Amarilla en el cual no alcanzaré a votar y quería votar por un exalumno y ayudante de Derecho Procesal en la Universidad Alberto Hurtado, que en la oniversidad Alberto Hurtado, que actualmente es un extraordinario amigo. Se llama Patricio Corominas Mellado y es muy cercano a Miguel Aylwin Oyarzún, que ya le consiguió el voto con Pablo Krumm. Con consiguio el votro con Pablo Krumm. Con dos votos queda en terna (...). Esto fue lo que me pidió. No te sientas comprometido comigio", plantea Carroza. El exjuez Poble-te respondió "que extraña actitud de Ulloa", agregando "sí, cosas así me ha pedido en

agregando "sí, cosas así me ha pedido en otras ocasiones y nunca se lo he negado", tras lo cual le respondió al actual supremo: "Lo (que) tú me pidas, con todo gusto". El reporte policial consigna, además, que Corominas Mellado figura asociado en diversas páginas web a la 5a Notaría Copiapó, asiento Tierra Amarilla". Aunque hoy aparece como notario en la Segunda Notaria de Lo Barnechea.

Este medio intentó contactar al ministro Carroza, pero este no estuyo ubicable aver.

Carroza, pero este no estuvo ubicable ayer, indicaron desde el Poder Judicial. Cisternas, exsupremo, escribió en marzo

de 2020 a Poblete, solicitándole "un voto en favor de una amiga que postula a notario de Lo Barnechea. Se trata de Patricia Manríquez Huerta". Manríquez "sería pareja de Eugenio González Astudillo", dice la PDI. Poblete le respondió: "Ok, creo poder agregar otros 2, por lo menos".

González, agrega el mismo informe, es "conocido, de acuerdo a distintos medios, como el Pinignilo" un operador judicial con

conocido, de acuerdo a distintos medios, como el Piniguino, un operador judicial con amplios contactos". En 2019, en entrevista con "El Mercu-iro", Cisternas se refirir ó a González, en el contexto de la molestia de algunos pares por su presencia en juramentos de supre-mos. "No me he fijado si ha estado en todos o algunos de los últimos juramentos. En el mío sí estuvo, no tengo ningún inconveniente en decirlo, pero a mí no me mo-

veniente en decrin, però a im no me mo-lesta", respondió. Consultado por los *chats*, Cisternas dijo que todo lo que dirá del tema lo declaró al medio Ciper. Allí expresó, entre otras cosas, que conocía a Manríquez, "tengo muy buenas referencias de su actuación personal y profesional como abogado, entonces conversando con este colega le



Las conversaciones de Poblete (en la imagen) y ministros del máximo tribunal son para ayudar a postulantes a las notarías de Copiapó (Tierra Amarilla) y Santiago (Lo Barnechea)

planteé el tema, no recuerdo exactamente en qué términos". También se registran *chat*s de Poblete

con el notario Francisco Leiva, hermano del con en totario Prantsoc Leiva, territario dei congresista Raúl Leiva (PS). El año pasado se conoció que la hermana de ambos, María Elena Leiva, fue designada por el Gobierno como titular de la Primera Nota-ría de San Miguel con asiento en Lo Espejo. La situación provocó polémica, dado el parentesco con el legislador y que solo se había titulado hace tres años.

A fines de abril de 2022, la Corte Su-prema abrió un cuaderno de remoción contra Poblete. El 20 de mayo de ese año Leiva le escribió al exjuez que estaba "preocupado con su tema, ver cómo puedo ayudarlo", a lo que Poblete respondió "puchas, si pudiera, le acepto con el mayor gusto". En un momento Leiva le asegura que "hay varios supremos que le quieren tratar de ayudar, pero está difícil, por eso sería bueno ver alguna estrategia y pedir apoyo con algo concreto".